

平成31年第2回関市教育委員会会議録

1 日時

開会 平成31年2月6日(水) 午後3時
閉会 平成31年2月6日(水) 午後4時57分

2 場所

関市役所 6階 大会議室

3 出席委員

教育長	吉 田 康 雄
教育長職務代理者	田 中 彰
教育委員	奥 村 陽 子
教育委員	足 立 司 郎
教育委員	井 藤 さやか

4 説明のために出席した者

教育委員会事務局長	北 瀬 美 幸
協働推進部長	渡 辺 数 忠
教育総務課長(会議録書記)	水 野 一 生
学校給食センター事務長	遠 藤 英 治
学校教育課主幹	古 田 齊
学校教育課主幹	塚 原 紀 子
関商工高等学校事務長	坂 口 和 憲
市民協働課長	森 小百合
生涯学習課長	三 輪 之
スポーツ推進課長	西 部 延 則
中池公園事務所長	多 田 和 生
文化課長	後 藤 基 次
文化財保護センター所長	田 中 弘 志

5 出席した事務局職員

教育総務課課長補佐	村 瀬 泰 昭
-----------	---------

6 傍聴者

なし

7 議事日程

- (1) 開会
- (2) 前回(平成31年第1回)の会議録の承認について
- (3) 教育長事業報告(1月26日から2月6日)
- (4) 議事

- 議案第 2 号 関市留守家庭児童教室条例の一部改正について
議案第 3 号 関市留守家庭児童教室条例施行規則の一部改正について
議案第 4 号 関市附属機関設置条例の一部改正について
議案第 5 号 関市文化振興計画策定委員会規則の一部改正について
議案第 6 号 関市教育支援委員会規則の一部改正について
議案第 7 号 工事請負契約の締結について（関市学校給食センター
新築工事）
議案第 8 号 平成 30 年度関市一般会計補正予算（教育費関係）に
ついて
議案第 9 号 平成 31 年度関市一般会計予算（教育費関係）に
ついて

(5) 閉会

議事内容（概要）

○開会

事務局長 ただ今より、平成 31 年第 2 回関市教育委員会会議を開会
します。

○前回会議録の承認

事務局長 平成 31 年第 1 回の会議録の承認について、事務局の報告
をお願いします。

教育総務課長 （第 1 回会議録を朗読）

事務局長 何か質問はございませんか。質問がないので、会議録を承
認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、会
議録を承認します。委員の方は、後ほど会議録に署名をお願
いします。

○教育長の報告

事務局長 教育長の事業報告をお願いします。

教育長 第 1 回教育委員会会議開催日以降の主な事業報告をし
ます。

1 月 26 日は、小学生タグラグビー東海大会がございました。
県の大会を富岡小学校のチームが勝ち上がりまして、東海
4 県でリーグ戦を行い 2 位となりました。2 位までが全国大会
出場ということで、2 月 16 日に東京で開催されるサントリー
の全国大会に出場することになりました。また、関ロータリー
クラブ主催の高木守道杯関市中学校軟式野球の閉会式があり、
北瀬事務局長が私の代理で出席しました。

28 日は、関商工高校生と関市議会議員との懇談会が今回初
めて行われ、議員さん 2、3 名と生徒 5、6 名のグループに分
かれて意見交換をされました。関市のまちづくり等の話題で、

大変盛り上がっておりました。

29日は、小金田中学校区コミュニティースクールの運営委員会に出席しました。金竜小と小金田中のコミュニティースクール運営委員さんと一緒に、小金田中学校校区の教育の在り方、今後の展望等について、活発な意見交換をしていただきました。夜には、PTA連合会意見交換会が行われ、教育委員会の職員とPTAの役員の方との意見交換でございました。

内容についていくつか紹介させていただきます。給食センターが来年度新築された後、板取を除く地域給食センターが統合される予定であることで、今までのように地元の特産品の食材は使ってもらえるのかというご質問に対しては、数量が揃えられれば、今までどおり使用していきたいとお答えしました。また、運搬に時間がかかり、遠方の小学校の場合、冷めてしまわないかというご質問に対しては、保温性の高い食缶を使用して、冷めないような対策をいたしますとお答えしました。部活動に関しては、学校によっては強制的に入らなければならないことや、小規模な学校では部活動の種類が少なく、入りたい部活動がないことへの対応をしてほしいというご意見があり、今後、校長会等と相談しながら対応していきたいとお答えしました。2020年度から小学校英語教科が導入されるが、他の教科時間数への影響はないかというご質問に対しては、総合的な学習の時間を1時間とり、後は工夫し、年間70時間を行う予定をしておりますとお答えしました。また、英語に関し、評価をどのようにするのかというご質問に対しては、会話力を大切にする指導をしていきますので、その方面を見ていきたいとお答えしました。進路指導について、子どもたちに高等学校の情報が入りにくいのではないかというご意見に対しては、子どもたちは学校を訪問したり、調べ学習をするなどして高等学校について調べ、勉強していますとお答えしました。

これらのご意見に関しては、校長会と情報を共有し、今後の学校運営に活かしていきたいと考えております。

31日は、中学生私の主張大会があり、9校の代表がスピーチを行いました。大変力のこもった内容の大会でございました。

2月1日は、小中校長会がありました。その日に、日本選抜トップリーグメンバーによる高校生ラグビークリニックが開催されました。関商工高等学校の生徒をはじめ、県内の高校生が指導を受けました。

2日は、日仏ラグビーチャリティマッチが開催され、日本選抜トップリーグメンバーとフランスのプロチームによる試合が行われました。

3日は、古式日本刀鍛錬・研磨・外装技術一般公開が実施され、鍛錬を見学しました。その日、関市子ども美術展を見させ

ていただきました。多くの子どもたちと保護者がおみえになっていました。子どもの成長にあらためて驚かせられる力作が多くありました。また、午後には、全国子ども木の造形作品コンクールの表彰式がありました。個人の部では、円空大賞は富岡小の4年生、金賞は安桜小の5年生、銀賞は田原小学校の3年生、銅賞は金竜小2年生と安桜小の4年生、審査員特別賞は武儀西小の1年生、桜ヶ丘小の6年生の作品が選ばれました。団体の部では、円空グランプリは土岐市の西陵中、金賞は富野中、銀賞は田原小の6年生、銅賞は瀬尻小の6年生、審査員特別賞は武儀西小の6年生の作品が選ばれました。

4日は、文科大臣表彰受賞市長報告があり、優秀教員として富岡小の土屋先生が表彰を受けられたことの報告でございました。

6日は、午前中に市長記者会見が開かれ、STEAM教育について発表がされました。STEAM教育とは、科学、技術、工学、芸術、数学の教育を総合的に推進するという新しい情報教育でございます。この言葉が、今後の日本の教育のスローガンになってまいります。

また、外国語児童生徒等初期適応指導についての発表がされました。日本語指導の必要な外国人の児童が多い田原小の空き教室を使って、外国人児童に対し初期の適応指導を行うものです。主な内容は、言語と日本での生活の指導です。教室の名称はフレンズ教室でございます。市長は、教育に対して大変力を入れていただいております。今年度の電子黒板の導入に引き続き、教育費に多くの予算の計上を予定していただいております。そして、この教育委員会会議でございます。

事務局長 ありがとうございます。ただ今の報告について、何かご質問はございませんか。ご質問がないようですので、議事に入ります。本日は、議案が8件です。

○議事

事務局長 初めに、「議案第2号 関市留守家庭児童教室条例の一部改正について」と「議案第3号 関市留守家庭児童教室条例施行規則の一部改正について」は関連がありますので、一括して議題とします。説明をお願いします。

教育総務課長 (提案説明)

事務局長 ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

奥村委員 留守家庭児童教室の入室希望者が5人を下回る学校は何校あるのですか。

教育総務課長 上之保小と板取小は5人を下回る可能性が高いということでございます。極小規模学校ですので、今後も十分予測されま

すので、5人未満の場合は開室しないという規定を削除しようとするものです。

事務局長 他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第2号及び議案第3号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第2号及び議案第3号を承認します。

事務局長 次に、「議案第4号 関市附属機関設置条例の一部改正について」と「議案第5号 関市文化振興計画策定委員会規則の一部改正について」も関連がありますので、一括して議題とします。説明をお願いします。

文化課長 (提案説明)

事務局長 ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

教育長 文化振興計画の計画期間が10年間というのは、長いと思いますが、5年後の見直しはあるのですか。

文化課長 計画では、5年後にアンケートを実施するなどして達成状況を確認するというにはなっていますが、見直しは10年後の予定です。

足立委員 文化芸術基本法では文化芸術ですが、関市芸術文化振興推進委員会規則は芸術文化となっているのはなぜですか。

文化課長 文化芸術と芸術文化は、ほぼ同じ意味と捉えていまして、関市では従来、芸術文化で表現しておりますので、それを踏襲するものでございます。

教育長 芸術と文化でなく、芸術という文化なのでしょうか。

文化課長 芸術に関する文化と捉えています。

事務局長 他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第4号及び議案第5号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第4号及び議案第5号を承認します。

事務局長 次に、「議案第6号 関市教育支援委員会規則の一部改正について」を議題とします。説明をお願いします。

学校教育課主幹 (提案説明)

事務局長 ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

奥村委員 今までに加え、さらに詳しく調査をしてから決定するということになるのでしょうか。

学校教育課主幹 判定が下りず、保留になっていたものに対して、保留のままにせず判定ができるよう観察調査をするものです。

事務局長 他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第6号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第6号を承認します。

事務局長 次に、「議案第7号 工事請負契約の締結について（関市学校給食センター新築工事）」を議題とします。説明をお願いします。

ます。

教育総務課長
事務局長

(提案説明)

ありがとうございます。ただ今の説明について、何かご質問はございませんか。

ご質問がないようですので議案第7号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第7号を承認します。

事務局長

次に、「議案第8号 平成30年度関市一般会計補正予算(教育費関係)について」を議題とします。

事務局長
協働推進部長
及び関係課長
事務局長
奥村委員

(提案説明)

ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。

ピアノの買い替えが3台ありましたが、老朽化によるものでしょうか。

教育総務課長

市民の方から寄附をいただいた1,000万円を使って購入するものでございまして、寄附いただいた方と相談して、ピアノを購入することになり、また、その方のお住まいの校区である、倉知小学校と緑ヶ丘中学校に、そして、広く市民の方にとということで、文化会館小ホールにということになりました。倉知小学校の現在のピアノは昭和49年購入のもので、廃棄し、緑ヶ丘中学校の現在のピアノは、平成元年購入のもので、他の学校に移設する予定です。文化会館の現在のピアノにつきましても、状態が良いので、市内の学校に移設して有効活用する予定をしています。

事務局長

他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第8号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第8号を承認します。

次に、「議案第9号 平成31年度関市一般会計予算(教育費関係)について」を議題とします。説明をお願いします。

事務局長
協働推進部長
及び関係課長
事務局長
奥村委員

(提案説明)

ただいま、説明がありましたが、ご質問はございませんか。

STEAM教育を進めていくための理科支援員は、小、中学校1人ずつでは少なくないでしょうか。また、養護教諭と学校看護師を配置する理由は何でしょうか。それと、部活動指導員の増員はありがたいことですが、実際にこれだけの人が集まる見込みはあるのでしょうか。

学校教育課主幹

STEAM教育推進のための理科支援員については、今後、どのように進めていくかはっきりしていないところがありますので、試行的であることと、理科教員の人材が少ない現状であるため、まずは小、中学校に1人ずつ配置するというもので

す。

養護教諭の配置については、学校での怪我が多くなっていることや食物アレルギーへの対応が増加しているため、試行的に市費で増員するものです。また、学校看護師の配置については、夏休みのリーダー研修についていただくための看護師です。

部活動指導員については、現在も多くの指導者が部活動に携わっていただいておりますので、部活動指導員として就任していただけるよう呼びかけていきたいと考えております。

奥村委員 部活動指導員は外部指導員ですので研修は受けられるのでしょうか。また、この配置は働き方改革の一環ですか。

学校教育課主幹 部活動指導員には生徒の指導に関する研修を受けていただきます。また、部活動指導員の配置は働き方改革の一環です。現在も、部活動について教員は土、日曜日のどちらかは休みにするよう推進しております。それを実現するために配置の増員をするものです。

奥村委員 STEAM教育推進のための人材確保は難しいのではないのでしょうか。

教育長 社会人外部講師を配置する方法と、現在の担当教員を補充するための支援員を配置する方法がありますが、いずれにしても人材の確保は非常に難しいと思います。

井藤委員 部活動指導員の配置校は決まっているのですか。

学校教育課主幹 各学校の要望を調査して配置を決めていきますので、まだ決まっておりません。

足立委員 学校に脅迫的な要求があった時への対応として、弁護士を配置するなどの取り組みはしていますか。また、トイレ改修について全て洋式トイレにしていく方針なのでしょうか。

学校教育課主幹 現在、関市では2名のスクールロイヤーを委託しております。相談案件に対し、常時、電話等で相談し、対応のアドバイスをいただくことができます。また、複雑な相談の場合は、来ていただいて面談による詳細なアドバイスをいただくことができます。学校側としては、法的な面でのアドバイスをもらえるため、安心して対応できることがメリットとなっています。

教育長 スクールロイヤーを置いていることで、保護者も好意的に捉えていただいていると思いますし、不当な要求に対する抑止にもなっていると思います。

教育総務課長 トイレ改修につきましては、改修事業を始めた頃は、学校に洋式にするか一部和式を残すかの希望を確認しておりましたが、2年ほど前からは衛生面と家庭環境を考慮して、全て洋式化の整備をしております。

教育長 ラグビーワールドカップに向けて8月31日から9月4日まで南アフリカのチームが関市で事前合宿をすることの、市民や児童生徒への周知の予定はどのようなのですか。

スポーツ推進課長 まだ、合宿の詳しい日程が決まっておりますので、決まり

ましたら、早めに周知をしたいと考えております。

協働推進部長

大変大きな事業ですので、これからスポーツ関係や国際交流関係をあわせてイベントを企画し、盛り上げを図っていきたいと考えております。児童生徒へは、校長会を通してPRし、見学していただけるよう働きかけていきたいと考えております。

教 育 長

学校の行事計画は、2月頃に大分埋まってきます。ワールドカップの選手を関市で見られることは大変良い機会ですので、早めに周知をお願いします。

事 務 局 長

他にご質問はありませんか。ご質問がないようですので議案第9号を承認してよろしいでしょうか。ご異議もないようですので、議案第9号を承認します。

本日の議題は、すべて終了しました。これをもちまして、第2回教育委員会会議を終了いたします。